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一直以来物业税都是一个颇
受关注的话题，但至今仍未讨论出
一个结果。

胡葆森说：“实际上对于物业
税的征收，这里面有很多很专业层
面的问题，大家思考的还不是很
深，即推出物业税这个措施短期、
中期、长期的目标分别是什么。”

推出物业税的短期目标是为
了抑制房价，中期目标是要调整税
收的结构。胡葆森说：“我至少没
有从正规的渠道上看到国家税务
总局对物业税目前为什么久久不
能推出的原因。”他同时认为，如果
想达到一个近期目标，可能很快就
能出台，因为它征收的范围必须限

定，比如说某一年以后出让的房子
开始征收物业税，或者某一个价位
的，或某一个户型等。

小产权房问题同样困扰着政
府，因为它是伴随着我国城镇化
快速推进过程中的一个副产品，
国内有很多声音提出一定要限期
清理小产权房。胡葆森认为：“我

觉得这件事情早晚要处理，否则
的话，大量的这种小产权房长期
没有房产证，将来包括物业税怎
么收？会影响到一系列的问题，
并且有一些小产权房的情况比较
复杂，不能完全定性为违章建筑，
所以可能会比物业税的解决时间
表要靠前。”

胡葆森两会归来话地产

本报记者 马晓鹏 刘文旭

保障性住房是民生之本保障性住房是民生之本

作为全国人大代表，建业董事局主席胡葆森无论到哪里都是大家

关注的明星，昨日，刚刚参加完两会回郑的他与省内主流媒体记者见

面，畅谈两会感受和对房地产业的观点。

3月 15日，全国“两会”
刚一结束，北京土地市场又
涌现出新的地王，并且是一
天诞生了三个地王，竞得土
地的开发商均为央企，这种
高价土地与政策相左，引发
了很多质疑。

胡葆森认为正是“两
会”推迟了北京推地的时
间。他分析出现央企高价

拿地主要有以下两个原因：
一是土地供应量太少，相对
北京区域对这种高端商品
房供应的需求来讲，土地供
应量不够；二是大国企手中
的钱太多。因为银行向大
国企贷款，基本上是没有限
额的，而且它的总公司是可
以向它进行担保的。

国企入主房地产在胡
葆森看来是房地产业的悲
哀。他说，虽然经过几轮改

革，到现在仍保留着 127 家
大型国企，是为了让它们承
担国家经济战略甚至某一
项战略任务而不是让它们
来做房地产的。

“2009 年的前 50 块地
王，超过一半都流入了大型
国企的手中，这个现象肯定
不是一个正常现象，这些大
国企拿着国家提供的优秀资
源搞房地产，我觉得这是房
地产业的悲哀。”胡葆森说。

房价虚高在本届两会上成为
最为关注的问题，平抑房价的呼声
越来越高。在胡葆森看来，加大保
障性住房的供应，既可解决低收入
者的住房需求，又可使房价回归合
理水平。

他说：“对房价的过快增长，大
家的议论主要还是集中在京、沪、
深、穗等一线城市及杭州、青岛、成
都这些二线发达城市。具体到河

南，增长幅度和河南省的经济发展
水平和老百姓支付能力的增长速
度还没完全脱节，总体来说还是处
在比较正常的水平。”

他表示，房价不能增长过快，
所谓的合理，应该是和老百姓的收
入增长和国民经济发展的速度相
适应。决定房价的短期因素还是在
供求关系上，只要政府能大力解决
好面对中低收入阶层的经济适用

房、廉租房的问题，提高这类房在整
个房子供应体系中的比例，房价能
够得到合理的遏制。商品房的价格
应该让市场来调节。中低收入阶层
过度地关注商品房的价格，实际上
没有关注到问题的根本。

具体到河南在保障性住房上
的举措，胡葆森认为，保障性住房的
比例一直没有达到一个市场需要的
合理比例，主要还是河南省作为一

个 发 展 中 省
份，地方财力
普遍不足和薄
弱，在过去的十年
间，地方政府把有
限的投入基本上都
用于基础设施的改善和一
些城市的重点工程的建造上，没有
足够的财力去投入到保障性住房的
建设上。

建业作为本土首屈一指的地
产大鳄，一直以来都受到行业的关
注，在昨天的媒体见面会上，有记
者对建业未来的战略发展表现了
极大的兴趣。

胡葆森告诉大家：“建业集团
今年开工量超过 200万平方米，加

上去年没有完工的 100万平方米，
我们今年在建工程有 300 万平方
米，我们希望 2012 年的年开发量
达到500万平方米。”

具体到建业在本省的战略布
局，胡葆森说，一是提高品牌美誉
度，建业希望通过自己的产品和服

务继续提高自身品牌美誉度，包括
建业足球队；二是市场占有率，建业
计划用三到五年的时间，能从现在
市场的4%到5%提高至8%~10%；三
是规模，包括开发规模、销售规模和
盈利规模，这三个规模力争用三年
时间在现在的基础上翻一番。

胡葆森和建业在河南市场通
过近18年的成长，取得了长足的发
展，记者觉得有两点至关重要：第一
有明确的核心价值观。具体到胡葆
森本人，他的这种根值中原、造福百
姓的行动恰恰是民族精神在河南企
业中的体现；第二就是时代精神。

国企争夺楼市是一种悲哀
保障性住房是民生之本

小产权、物业税政策暂不明确

建业力争三到五年本省市场占有8%~10%

“我认为河南的房价
至 少 在 2010 年 不 会 下
跌。”这是胡葆森首先对今
年河南房价的预判，至于
未来若干年内河南房价的
走向，在两会上他就已经
表示未来 5~8年河南房价
还将是稳步前进的。

昨天，胡葆森通过对
省情等更为具体的分析，
认为“河南的房价在未来
的十年，稳步上升是一个
总体趋势”。

他说，我省的几大突
出特征决定了房价的趋
势。一是城镇化率低于全
国 9 个百分点；二是河南
是我国第一人口大省。如
果河南省在 2020 年实现

城镇化率 50%，在剩下的
11年时间内，河南要从现
在38%的基础上提高12个
百分点，这就意味着有100
多万人要进城。每人按20
平方米住宅需求计算，需
要 2000多万平方米，再加
上现在已经住在城镇的
3800 万人，每人增加 1 平
方米，就是 3800 万平方
米，那么每年河南新增的
对住房的需求应该在4000
万到 5000 万平方米的规
模，这个巨大的需求就是
河南商品房销售里的真实
需求和刚性需求。所以，
在巨大的需求支撑下，河
南的房价在未来稳步上升
是一个总体趋势。

河南房价将稳步上升

郑州市房地产监察队成立 3 年
来，整顿和规范房地产市场秩序、整
顿和规范市场经济秩序，保护了购房
者的合法权益、促进了房地产业持续
健康发展，并为整个市场营造了良好
的环境。

2009年，共受理108起违法违规、
纠纷案件投诉，其中开发企业有 67
起、物业服务企业两起、中介服务机
构 20起，其他类 19起。对于应当予
以处罚的22家企业，全部实施了行政

处罚。
据郑州市房地产监察队队长钱

玉勇介绍，今年上半年侧重对房地产
开发企业存在的违规违法行为大检
查，下半年侧重对物业服务企业及房
地产中介服务机构存在的违法违规行
为大检查。

以前，郑州市房管局对房地产市
场的执法监察，主要是依赖市民的投
诉、举报，市场监察只是一个补充。

“今年，郑州市房地产监察队将进一

步加大行政执法力度，转变执法方式,
变被动投诉为主动监察。”钱玉勇介
绍，执法人员将把市场监察与受理市
民投诉举报，放在同等重要的位置。
同时，还要建立市、区查处违法违规
行为联动机制，划分区域加大查处力
度，维护房地产市场的正常秩序，保
护消费者的合法权益。对于购房者
的投诉，监察队72小时内必回复。

市房地产监察队举报电话：
0371-67182968、67182966

市房地产监察队全天候受理来电举报


